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投资者关系活动记录表 

证券代码：002254                                         证券简称：泰和新材 

烟台泰和新材料股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                               编号：2018-001、002 

投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 □一对一沟通 

其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

中银国际  余嫄嫄 

国元证券  李朝松 

时间 2017年 1月 15日 

地点 公司会议室 

上市公司接待人

员 

证券事务代表董旭海、证券部工作人员 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、投资者提问 

（1）投资者：公司收购的宁夏项目的情况？ 

答：目前在试生产。那个项目我们看好它们是现成的生产

线，目前国内氨纶行业的形势，如果不往西部走压力的确

很大。 

（2）投资者：现在煤改气成本上升很快吗？ 

答：应该是上升，但是上升多少还不确定。 

（3）投资者：公司氨纶 2017 年大体的产销量？ 

答：可能比 2016 年稍微低一些。 

（4）投资者：现在的库存情况？ 

答：现在属于偏低的水平。 

（5）投资者：整个行业的情况？ 
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答：在 20-30 天左右，我们要偏低一些。 

（6）投资者：库存低主要是因为行业开工低还是下游需求

好？ 

答：都有关系，主要是行业开工率低。 

（7）投资者：这轮煤改气是不是对行业影响挺大的？ 

答：是的，东部企业都有影响。 

（8）投资者：宁夏那面也需要改气吗？ 

答：现在还没有这个说法，目前是用的煤锅炉。 

（9）投资者：宁夏那面除了燃煤锅炉，还有什么优惠？ 

答：能源价格低，原料也稍微低一些。 

（10）投资者：产成品运费要高？ 

答：如果都运往浙江等主要市场，和从烟台这边运过去价

格差不多。 

（11）投资者：宁夏那个项目资金的情况？ 

答：我们主要是靠自有资金，一个是把贷款、供应商的应

付款接过来，再是我们在当地设立了一个控股公司来购买

资产，不是我们全资的。 

（12）投资者：越华公司的情况？ 

答：那个企业刚投产。 

（13）投资者：小股东举报对收购有什么影响？ 

答：应该没有影响，我们是收购的越华的资产。 

（14）投资者：收购的资产，氨纶的工艺水平怎么样？ 

答：新上的装置都差不多，也不是特别差异化，但是新工

程的效率高，和我们现有的品种也是互补，他们一半是 20D 

以下的，其余的是 30-40D 的。 

（15）投资者：越华的负债水平？ 

答：比较高。 

（16）投资者：宁夏那面还没有开满？ 

答：目前还没有。 
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（17）投资者：目前氨纶产品还没有供应市场？ 

答：已经部分供应市场。 

（18）投资者：2017 年原料的涨幅要高于氨纶的涨幅？ 

答：是的，上游的涨幅要高于中游的涨幅。 

（19）投资者：2018 年的趋势？ 

答：我们预计氨纶的价格相对稳定。原料说不太好，PTMG

还是有提价的欲望，如果再涨，我们会考虑用国产替代。 

（20）投资者：2018 年有很多新上的氨纶产能？ 

答：听说的很多，但是实际能投产的说不好。 

（21）投资者：未来 1-2 年，在西部上氨纶的还多吗？ 

答：据我们了解的不多。 

（22）投资者：公司这边有什么打算？ 

答：现有这块地都是老设备，运行的时间很长了，会逐步

进行产能置换。本地会上一些差别化品种，常规品种会在

西部。 

（23）投资者：预计什么时候这边关掉？ 

答：有可能不会很快，至少新生产线出来了才会关停。 

（24）投资者：氨纶的环保问题？ 

答：本身氨纶环保没有什么问题，但是因为氨纶厂区这么

多年周围慢慢都建有居民区，就有了搬迁的需求。 

（25）投资者：现在来看有没有小企业退出？ 

答：据我们了解，杭州那些小企业在慢慢关停。 

（26）投资者：氨纶这几年的需求增速？ 

答：在 10%以内。 

（27）投资者：2017 年氨纶的出口挺好？ 

答：原来国外价格是倒挂的，最近这几年价格有优势了，

出口就有所增长。 

（28）投资者：公司氨纶出口的比例？ 

答：在 5%左右，氨纶大部分的市场还是在国内。 
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（29）投资者：西部有什么税收优惠？ 

答：西部大开发 15%企业所得税，还有三免三减半税收优

惠等。 

（30）投资者：公司购买裕祥化工的股权？ 

答：是有个股东退出，我们拿过来了。 

（31）投资者：酰氯是什么的原料？ 

答：芳纶的原料。 

（32）投资者：那个企业盈利情况不太高？ 

答：一个是 2017 年它的原料涨的比较厉害，二是我们把它

们的价格压得比较低。 

（33）投资者：体量没什么变化？ 

答：是的。 

（34）投资者：我们集团股权划拨是什么情况？ 

答：现在国资委是由管资产到管资本，市国资委将做实业

的企业进行划拨，这次把我们、万华、冰轮都划到国资委

下面的一个投资公司。 

（35）投资者：现在这种情况下小的氨纶企业的盈利能力？ 

答：小的企业盈利能力应该不高。 

（36）投资者：今年芳纶的原料是不是也提价了？ 

答：也涨，好在我们的销售情况挺好。 

（37）投资者：对位芳纶的盈利能力还有提升空间吗？ 

答：我们 2018 年想做一些结构调整， 做一些盈利能力高

的细旦丝、粗单丝和防弹产品。 

（38）投资者：间位芳纶是不是量也有一些提升？ 

答：是的，2017 年的量也有所增长。最早过滤领域的价格

很低，有些市场我们就放弃了，今年过滤领域的需求比较

好，价格也起来了，我们在这个领域也适当的投放了一些

量。过滤这个市场有一些变化，一个是国外一些品牌在过

滤领域停止供货，我们分析是因为换装，供应紧张；第二
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个变化是国内有两家供应商关掉了，由于长期亏损，这样

国内供应也偏少；第三个是国内有一段时间原料供应紧张，

拿不到货，导致国内的供需缺口较大。 

（39）投资者：现在这个缺口基本补上了？ 

答：现在还是比较紧张，我们分析会持续到 2018 年上半年。

恶性竞争导致的恶果慢慢消除，往过滤领域供货慢慢开始

赚钱了。 

（40）投资者：过滤市场国内多大？ 

答：正常在 3000 多吨。过滤市场虽然一直在涨价，我们的

重心还是在防护方面，这几年陆陆续续有些项目在列装，

最近几年有可能贡献利润的项目，一个是森林消防，第二

个比较大的项目是中石化的阻燃防静电服，第三个比较大

的项目是新一代单兵系统，涉及我们产品的比较多，跟间

位相关的叫做新一代作战套服，标准还在做，我们分析如

果达到美军的防护标准，需要使用芳纶，最后要根据使用

的比例来看。 

（41）投资者：上面这些项目已经有所接触？ 

答：森林消防年初标准发布，年内开了一些推广活动。中

石化的标准做出来了，准备 2018 年开始试穿，根据试穿的

效果来推广。 

（42）投资者：芳纶有个经济的生产规模？ 

答：间位在 1500-2000 吨，对位在 3000-5000 吨。 

（43）投资者：芳纶有没有出口？ 

答：间位有一半的出口。 

（44）投资者：应用在哪些领域？ 

答：防护和过滤都有。 

（45）投资者：氨纶未来常规品种以后会在宁夏发展？ 

答：我们原来的战略是差异化，现在来看差异化战略有一

定的局限性，发展空间不是很大，现在行业最主流的是低
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成本。我们未来的战略是低成本和差异化并举。 

（46）投资者：公司还有其他的研究领域吗？ 

答：我们认为这三个产品的市场空间还没有完全挖掘出来，

相对来说对位的空间更大，对位防弹领域的空间也比较大。 

（47）投资者：公司会去并购一些其他项目吗？ 

答：要看机会。 

（48）投资者：产品价格和国外品牌的价格差别？ 

答：稍微低一点。 

（49）投资者：芳纶纸的市场情况？ 

答：这几年也有增长，但是由于新上了一个二期，折旧比

较大。 

 

附件清单 无 

日期 2018年 1月 16日 

 


